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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  

 
Edmundo Bal Francés, diputado  del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de 
lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, 
presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre 
las medidas para la racionalización del gasto públi co en España. 
 
 
 
 

Congreso de los Diputados, 22 de marzo de 2022 
 

 
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

 
Ante la actual situación económica que está atravesando España son varias las 
soluciones que el Gobierno tendrá que abordar pronto para poder paliar los efectos 
negativos de la misma. Entre ellos, uno de los más importantes y que mayores 
efectos podría tener sobre la economía del país es la racionalización del gasto 
público para mitigar la deuda y déficit españoles, muy superiores a la media 
europea. 
 
A este respecto, resultan particularmente preocupantes los datos publicados en la 
última Encuesta de Población Activa del Instituto Nacional de Estadística, según los 
cuales la valoración del rendimiento del erario público no es muy positiva. Estos 
datos indican que el número de empleados públicos fue de casi cuatro millones en el 
último trimestre, sin embargo, al mismo tiempo el número de horas efectivas 
semanales en el sector, ha descendido un 4% en el mismo periodo. Para tener una 
comparativa, en el último trimestre de 2019 se trabajaron 101,1 millones de horas 
con 3,25 trabajadores públicos y ahora solo 97,3 millones de horas con 3,47 millones 
de trabajadores. 
 
Lo lógico ante este aumento en el número de empleados de la Administración, 
habría sido un mayor incremento en el tiempo de trabajo efectivo, pero parece ser 
que las reglas de la lógica más pura no se cumplen, por lo que se genera una 
necesidad de actuación por parte del Ejecutivo para aumentar la eficiencia en el 
empleo al servicio de la Administración. 
 
Hasta el momento, la Ministra de Hacienda, solo ha movilizado expertos para la 
subida de impuestos, y no para garantizar la calidad  del gasto, lo que debería ser un 
objetivo primordial en su hoja de ruta en el medio plazo para todos los niveles de la 
Administración Pública en España. 
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El margen de actuación para las soluciones es amplio, según el último informe del 
presidente del Instituto de Estudios Económicos y el vicepresidente de la CEOE “Por 
una mejora de la eficiencia del gasto público en España” en el que llegan a la 
concusión de que nuestro país  “podría reducir su gasto en un 14% y seguir 
ofreciendo el mismo nivel de servicios públicos si lograra mejorar su eficiencia hasta 
alcanzar niveles similares a la media de la OCDE”, ello supondría hasta sesenta 
millones en ahorro de recursos, que nos acercarían un poco más al ejemplo de 
países como Suiza y Noruega que duplican la eficiencia del gasto español. 
 
 
 
Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas 
 

1. ¿Qué razones puede aportar el Ejecutivo para explicar la bajada en el tiempo 
efectivo de horas trabajadas, en un panorama en el que hay mayores 
contrataciones públicas de empleados? ¿cómo pretende mejorar esta 
tendencia? 

 
 

2. Ante los datos aportados ¿tiene el Gobierno una hoja de ruta con medidas 
para mejorar la eficiencia del gasto público en nuestro país? 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

Edmundo Bal Francés 
Portavoz Adjunto del Grupo Parlamentario Ciudadanos 
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